



El papel fundamental del cazador en la crisis por la peste porcina africana, vigilancia pasiva y control de poblaciones

- Fundación Artemisan, la RFEC, Asiccaza y todas las entidades del sector que aglutinan han elaborado un manual de 10 preguntas y respuestas con el objetivo de aunar esfuerzos y servir de guía para ayudar a controlar el brote

Madrid, 5 de diciembre de 2025. Los cazadores se alzan como actores fundamentales en la detección y control de enfermedades que afectan a la fauna silvestre como la peste porcina africana (PPA), detectada recientemente en España después de haber sido erradicada en el año 1994.

Por ello, Fundación Artemisan, la Real Federación Española de Caza, Asiccaza y todas las entidades del sector que aglutinan, han elaborado un manual de 10 preguntas y respuestas sobre la Peste Porcina Africana dirigido a cazadores y gestores cinegéticos, con el objetivo de aunar esfuerzos y servir de guía para ayudar a controlar el brote.

Entre los distintos apartados recogidos en el documento, destaca la labor de los cazadores para el control de poblaciones, especialmente en un contexto como el actual, en el que la población de jabalí se ha incrementado exponencialmente en las últimas décadas con una estima de población que supera el millón de ejemplares.

Asimismo, subraya el papel de vigilancia pasiva del más de medio millón de cazadores, según los datos del último estudio del impacto económico, social y medioambiental de la caza en España. Más de 500.000 “centinelas del campo” cuyas labores de vigilancia sanitaria permiten la detección temprana de casos sospechosos de enfermedad.

De la misma manera, tienen un papel fundamental en la búsqueda y localización de jabalíes muertos y enfermos, ya que su detección temprana incrementa la probabilidad de controlar un brote de PPA de manera rápida y reducir la expansión a otras zonas.

Además, el manual recoge información actualizada sobre la enfermedad, protocolos a seguir en caso de encontrar un ejemplar afectado, medidas de desinfección, protocolo de actuación



con los restos cinegéticos, el papel que han tenido los cazadores en otros países europeos que sufren esta enfermedad y la seguridad del consumo de carne de jabalí, entre otras cuestiones. Las entidades que han elaborado el decálogo animan a todos los cazadores y gestores cinegéticos, así como a cualquier persona interesada, a consultar este manual, que se nutre de fuentes científicas y de administraciones oficiales, para obtener información veraz sobre el virus y contribuir de forma activa a su erradicación.

Además, han querido reconocer la labor de los cazadores que, una vez más, están demostrando su compromiso con la conservación, con la biodiversidad, con la sociedad y con un sector estratégico como el agroganadero español; poniéndose a disposición de las administraciones y autoridades para sumarse a la lucha contra la PPA.

Nota de prensa

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes.

www.fecaza.com

Real Federación Española de Caza
C/ Francos Rodríguez, 70 – 2º. 28039 Madrid

comunicacion@fecaza.com
Tel. 913 111 411 / 681 357 199